



Das Wilhelm-Marx-Haus in Düsseldorf.
(Nach einer Steinzeichnung von H. Herkendell.)

„Die Stadt Düsseldorf ist sehr schön, und wenn man in der Ferne an sie denkt und zufällig dort geboren ist, wird einem wunderbar zumute. Ich bin dort geboren und es ist mir, als müßte ich gleich nach Hause gehen.“ Heinrich Heine

*„Geh' fleißig nur
mit deinen Kindern!“*

Nicht alle Eltern können dieser Mahnung folgen, gar zu vielen fehlt es an Zeit, an Sammlung, an Einheitlichkeit des Willens. Die Kinder aber leiden darunter und ihre Entwicklung wird gehemmt. Diesen Familien hilft der „Führer durch das private Unterrichts- und Erziehungswesen Deutschlands“, in dem tausende von Instituten verzeichnet sind, die Geist, Gemüt und Körper der Kinder sorgfältig pflegen und entwickeln. Jeder wird hier das Passende finden. Preis des Buches nur 1.80 Mark. Zu beziehen durch alle Buchhandlungen und durch den Verlag, Berlin SW 68, Kochstraße 22-26.

25 Antworten,

die der „Uhu“ in seiner vorigen Nummer schuldig geblieben ist:

26. Vom Zimtbaum, aber nicht aus seinen Früchten, sondern aus seiner Rinde.
27. Ein ringförmiges Korallenriff, das nur wenig über die Meeresfläche herausragt.
28. Der Amazonasstrom (5340 km lang).
29. Das Erziehungs-System der Italienerin Montessori besteht darin, die Sinne der ihr anvertrauten Kinder besonders stark zu entwickeln, ihren Tast-, ihren Farbensinn auf das feinste zu schärfen und dementsprechend die Kinder zu beschäftigen. Ferner erzieht dieses System zu großer Selbständigkeit bis zu der Grenze, die Kinder in äußeren Dingen vom Erwachsenen ganz unabhängig zu machen.
30. Eine Versammlung in kirchlichen Angelegenheiten.
31. Kaiser Karl V.
32. Ein Band mit Lederrücken und -ecken (zuerst in Frankreich gebräuchlich).
33. Die Nacht des 24. August im Jahre 1572, in welcher zahlreiche Protestanten in Paris (und vielen andern französischen Städten) ermordet wurden. Der König selbst, Heinrich IV., geriet in Gefahr und konnte sich nur dadurch retten, daß er noch in derselben Nacht zum Katholizismus übertrat. Daher sein berühmtes Wort: Paris vaut une messe . . . Paris ist wohl eine Messe wert.
34. Hoffmann von Fallersleben. Und zwar entstand das Lied auf Helgoland im Jahre 1841.
35. Früher wurden in den Amtsstuben die Akten nach sog. Schemata geordnet. Das am meisten zur Anwendung kommende Schema war das Schema: Fiskus. Darum bezeichnet man noch heute etwas Alltägliches, wenig Originelles mit dem Wort: Schema F.
36. Der Glaube, daß eine bestimmte Familie oder Menschengruppe mit einem bestimmten Tiere blutsverwandt sei und von diesem Tier abstamme. Dadurch wurde die ursprüngliche Gesellschaftsbildung wesentlich beeinflusst; manche Eheverbote, Speiseverbote und ähnliches bei primitiven Völkern erklären sich aus diesem Glauben.
37. Um 600 n. Chr.
38. Bei Sonnenfinsternissen zuerst beobachtete flammige Gebilde am Sonnenrande, die in der Hauptsache aus glühendem Wasserstoff bestehen.
39. Der Astronom treibt Sternenkunde und studiert die Gesetze des Sternen-Kreis-